



ASSEMBLEE NATIONALE

Le Président

REPULIQUE GABONAISE
Union-Travail-Justice

DISCOURS

Du Président de l'Assemblée Nationale Gabonaise

=*~*~*~*~*~*~*

A L'OCCASION DE LA PRESENTATION RAPPORT DU FMI

~~*~*~*~*~*~*~*~*~*~*~*~*~*~*~*~*~*

Madame le Président du Sénat,

Monsieur le Président du Conseil Economique, Social et Environnemental,

Madame (Aliona Cebotari) le Chef de la Mission du FMI au Gabon,

Monsieur (Gomez Agou) le Représentant Résident du FMI au Gabon,

Distingués invités,

Monsieur le Président de la Commission des Finances,

Mes chers collègues,

Excellences, Mesdames, Messieurs,

Alors que les années 2000 avaient présenté un visage radieux pour le continent, avec de nombreux progrès économiques et sociaux et des taux de croissance enviables un peu partout en Afrique, les évènements de ces dernières années ont plutôt mis du plomb dans l'aile des économies de nos pays.

A la pandémie de la Covid-19 et aux dérèglements climatiques qui ébranlent certains pans entiers de nos structures économiques, financières et sociales, s'ajoutent aujourd'hui les conséquences d'un conflit, en Europe centrale, qui perturbe profondément la chaîne d'approvisionnement mondiale des ressources énergétiques, alimentaires et même des équipements.

Ces phénomènes qui affectent diversement les pays du monde entier, montrent que l’Afrique en paie un lourd tribut, eu égard à sa vulnérabilité qui engendre des conséquences désastreuses, dont une inflation vertigineuse des produits de première nécessité, préjudiciable à la population et un accroissement exponentiel de la dette des Etats.

Ils nous interpellent sur l’impérieuse nécessité de la diversification de nos économies et de la rationalisation de la gestion.

Au niveau national, nous demeurons confiants, au regard des perspectives de la mise en œuvre du Plan d’Accélération de la Transformation, initié par le Chef de l’Etat.

Du reste, Mesdames ROBOTY, épouse MBOU et MOUNOMBY, épouse OYOUOMI, respectivement Ministres en charge de l’économie et du Budget, nous ont fait de brillants exposés de la loi de finance initiale 2023, actuellement en cours d’examen à l’Assemblée Nationale et bientôt au Sénat.

Ainsi, au-delà de la présentation ce jour, du Rapport du FMI, nous voulons saluer les efforts consentis à travers votre programme avec notre pays qui a été renouvelé pour la période 2021-2024.

Dans un contexte de morosité économique internationale, la signature en août dernier de ce programme constitue un gage de confiance à l’égard de notre pays et notamment de la politique économique mise en œuvre par le Gouvernement sur les très hautes instructions du Président de la République, Chef de l’Etat, Son Excellence Ali BONGO ONDIMBA.

C’est dans ce contexte que nous avons l’opportunité de bénéficier des éclairages du partenaire par excellence des Etats en matière financière.

L’Assemblée Nationale se sent particulièrement honorée d’avoir été choisie pour abriter cette journée d’échanges interactifs organisée par le Fonds Monétaire

International sur la présentation de la situation économique, les perspectives en Afrique subsaharienne avec un focus sur le Gabon.

Je voudrais vous dire combien le Président de l'Assemblée Nationale que je suis, le Bureau et tous les autres députés sommes touchés par le choix qui a été porté sur notre chambre pour accueillir cette cérémonie.

Nous voyons dans ce choix une marque de considération témoignée à l'endroit de la Représentation Nationale et la traduction de l'attachement de cette prestigieuse Institution internationale qu'est le Fonds Monétaire International au débat démocratique dont le Parlement gabonais dans son ensemble reste l'incarnation vivante.

Permettez qu'à cette occasion je salue la présence de Madame le Président du Sénat et de tous les vénérables sénateurs, ainsi que toutes les illustres personnalités qui ont bien voulu rehausser l'éclat de cette rencontre.

Je m'en voudrais de ne pas relever, pour la magnifier, la relation qui s'est tissée entre le Fonds Monétaire International et nos Institutions respectives au cours de ces dernières années.

S'inscrivant dans une volonté d'élargir les échanges nourris que le Fonds Monétaire International entretient avec les autorités gabonaises, cette Présentation justifie la mobilisation de cet aéropage de personnalités érudites.

Cette présentation apparaît aussi comme une innovation, qui je n'en doute pas, préfigure d'un nouveau mode d'échanges, de communication voire de partenariat de l'Assemblée Nationale avec le Fonds Monétaire International, dans l'intérêt bien compris de notre Nation.

Au moment où, en quête de l'accélération de son développement, susceptible d'apporter à la population gabonaise, bien-être et satisfaction de ses besoins, notre pays est confronté à l'exigence de relance économique après la déprime

née de la pandémie de la COVID-19, il nous apparaît opportun que le Parlement soit édifié sur les grandes lignes du programme conclu entre cette institution et l'Etat Gabonais, ainsi que sur la conjoncture et les perspectives économiques dans son environnement sous-régional.

Par ces mots, Monsieur le Représentant, recevez une fois de plus les remerciements de la Représentation nationale.

J'invite les participants à saisir l'opportunité qui nous est ainsi offerte de nous imprégner des éclairages nécessaires sur les domaines macro-économiques et financiers dont le Fonds Monétaire International a une excellente maîtrise et de cerner la vision de la communauté internationale sur le monde, l'Afrique en général et le Gabon en particulier.

La prise en compte désormais par les institutions de Breton Woods des effets sociaux et des contraintes existentielles des populations auxquelles font face les gouvernants est un gage de sérénité et de synergies constructives entre la communauté internationale et les pays.

Tout en vous renouvelant notre profonde gratitude pour votre disponibilité, et aux Communicateurs grâce à qui, ces enseignements iront au-delà des seuls participants, je souhaite plein succès à nos échanges d'imprégnation.

Je vous remercie.